

# WEEKLY

一宮

題字 PG 安野譲次

Rotary

一宮RC



The Rotary Club of Ichinomiya

●例会日 木曜日 ●例会場 一宮商工会議所 ●承認日 昭和24年12月31日  
●事務局 一宮市栄4-6-8 一宮商工会議所ビル5階 電話(0586)24-1931 フax 491-0858

## ロータリーのマジック

URL:<http://rc138.org>

E-Mail:[rc138@lily.ocn.ne.jp](mailto:rc138@lily.ocn.ne.jp)

2025年2月6日  
第3624回例会

### プログラム

ロータリー財団卓話  
会員 山口 雅志君



会長 佐々木久直 会長エレクト 山上 哲司  
副会長 森 克彦 副幹事 大鹿 晃司  
幹事 鵜飼 雅弘 会報委員長 浅野 裕一

第3623回例会の記録  
2025年1月30日(木)

### 会長挨拶

佐々木久直  
今日もお寒い中、ご出席いただき誠にありがとうございます。

本日の卓話は一宮税務署の正田博揮所長に、「酒にまつわる考察」と題して卓話をいただきます。お忙しいところをありがとうございます。

先週の新年家族会には、多数の会員とご家族がご出席いただきありがとうございました。また、村手親睦委員長はじめ親睦活動委員会の皆さま、設営から当日の運営をありがとうございました。楽しくアットホームな新年家族会でした。

今月は「職業奉仕」月間です。ここ数年特に目まぐるしく進化していく国際ロータリーの中で、一番変化を感じるのは「職業奉仕」の解釈と感じています。

職業奉仕の基本原則は、「職業上の高い倫理基準を持つロータリアンが、職業を通して社会に奉仕する。」ことです。つまり各ロータリアンが持つ職業上の知識やスキルを活かし、社会や地域のニーズの解決のため進んで役に立つことです。ロータリークラブは1905年2月23日に、米国にてポール・ハリスと3人の友人によりシカゴ・ロータリークラブが創立されました。20世紀初頭のシカゴの街は、アルカボネの「アンタッチャブル」に代表される血と血で争う暗黒時代でした。青年弁護士のポール・ハリス氏は、信頼のできる公平な取引を重ねて、仕事の付き合いから親友関係に発展する仲間を増やしたいという思いで、ロータリークラブという会合を考えました。この「ロータリー」とは、持ち回りで各企業の事務所にて順番に集会を開くことで名付けられました。生活者の質を高めるため地元の地域社会のニーズ解決から世界へ向けて、職業上の仲間と親睦を深めることでロータリーは成長し、職業上の信頼できる友人を求めて世界に広がっていました。この「職業奉仕」の基本理念は、今日のロータリークラブでも変わりません。

残るところ今年度は後5か月となりましたが、4月17日の大阪・関西万博の春の親睦家族会や、5月29日の職場例会の伊勢神宮参拝などいろいろな事業が控えていますので、下半期も会員の皆様のご協力とご参加を宜しくお願い申し上げます。

### 委員会報告

西岡信幸

☆ 今井秀昭君

1月20日に名古屋銀行一宮支店が無事に移転オーブンできた喜びで。当日は中野市長、豊島さん、桑原さんにテープカットいただき感謝申し上げます。今まで以上に地域のお役に立てられるように努めてまいります。

☆ 山田一仁君

本日は、一宮税務署長正田博揮様に卓話をいただけた喜びで。よろしくお願ひ致します。

☆ 関戸 徹君

1月25日の新年家族例会で、内藤さんが居ない間に、シャープヘルシオ・ホットクックを村手委員長に当てていただきました。まだそれで料理は作ってもらっていないませんが、毎日それを楽しみに過ごしています。



重文 「陵王」面 真清田神社蔵

国 歌 「君が代」  
ロータリーソング 「奉仕の理想」

### 2月度のプログラム

6日 ロータリー財団卓話 会員 山口 雅志君  
13日 休会 定款第7条第1節d  
20日 卓話 市川 真氏(中日新聞一宮総局長)  
27日 卓話 木村公一氏

### 会員誕生日おめでとう

猪子誠兒君(2月 3日)岸 岩男君(2月 5日)  
中島崇介君(2月 6日)山上哲司君(2月 8日)  
加藤 宜君(2月 9日)光寄賢一君(2月 12日)  
荻本正久君(2月15日)都築 健君(2月17日)  
岩田 功君(2月19日)坂倉慶信君(2月22日)

### 会員夫人誕生日おめでとう

加藤寛之君夫人 奈 緒様(2月 2日)  
木村憲彦君夫人 典 子様(2月 7日)  
梅谷朋志君夫人 弓 子様(2月 7日)  
伊藤彰彦君夫人 由美子様(2月 7日)  
浅野 一君夫人 泰 子様(2月12日)  
高木道久君夫人 俊 子様(2月15日)  
岸 岩男君夫人 えり子様(2月16日)  
光寄賢一君夫人 敦 子様(2月20日)  
則竹伸也君夫人 由 美様(2月22日)  
服部昌志君夫人 佳 子様(2月22日)

### 結婚記念日おめでとう

加藤寛之君(2月 2日) 大丸貴子君(2月10日)  
高木道久君(2月11日) 中島幸介君(2月11日)  
野杣晃充君(2月14日)

### 次回の予定

13日 休会 定款第7条第1節d  
20日 卓話 市川 真氏  
(中日新聞一宮総局長)

- ☆ 吉山佐人規君  
先日開催されました新年家族例会でJTBさんの旅行券が当たりました。ありがとうございました。その喜びで。
- ☆ 土川正夫君  
新年家族例会のお楽しみ抽選会ではバカラのウイスキークラスが当選しました。外出して皆さまと飲みに行くのも大好きな私ですが自宅でもこのグラスで楽しめさせていただきます。当日は楽しい時間を過ごさせていただきましたことをご準備頂きました村手委員長はじめ親睦委員会の皆様に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。
- ☆ 豊島半七君  
先週の新年家族例会で親子共に当選した喜びで。
- ☆ 浅井孝介君  
先日の新年家族例会のお楽しみ抽選会にて、柿安のお肉が当選した喜びで。帰宅して報告したら、家族は大変喜んでいました。
- ☆ 則竹伸也君  
家族会の抽選会で、お肉が当たりました。ありがとうございました。
- ☆ 鵜飼雅弘君  
先日の新年家族例会のお楽しみ抽選会にて柿安のお肉が当選した喜びで。ありがとうございました。
- ☆ 吉田真人君  
先日行われました新年家族例会にて、柿安のお肉を当選させて頂いた喜びで。ありがとうございました。
- ☆ 鈴木洋志君  
新年家族例会にて、お米券を当てて頂き、私はその時、タバコを吸いに会場を出ており、女房がSEAMOと握手ができたと喜んでいました。
- ☆ 浅野一君  
新年家族例会で行われた抽選会で、ハッピー賞を頂きました。3年連続で何かしら当たって大変恐縮しています。有難うございました。
- ☆ 猪子誠兒君  
先日の名鉄小牧ホテル家族例会に家内、娘、孫と参加させていただき楽しい時間を過ごすことができました。また抽選会で大谷テディベアをゲット！孫が大喜びしました。
- ☆ 佐々木久直君 鵜飼雅弘君  
本日は一宮税務署より正田博揮署長をお迎えして卓話をいただきます。どうぞ宜しくお願ひ致します。1月25日の新年家族例会では多くの会員の皆様、ご家族の皆様にご参加頂き誠にありがとうございました。

#### 出席報告

現在の会員数	111名
本日の出席数	74名
前々回の出席率	100%

\* \* \* \* \* プログラム \* \* \* \* \*

#### 卓話

正田博揮氏(一宮税務署長)  
テーマ「酒にまつわる考察」  
「日本酒の伝統的酒造り」  
ユネスコ無形文化遺産に登録記念



第72代 一宮税務署長の正田です。  
今日は、昨年末に日本の「伝統的酒造り」が、ユネ

スコの無形文化遺産に登録されたということで、「酒にまつわる考察」という話題でお付き合いいただきたいと思います。

まず、「酒」という漢字の部首は何でしょうか？実は、「酉」(トリヘン)です。もともと酒を表す漢字は「酉」だけなのです。サンズイはありませんでした。漢和辞典でもサンズイの部ではなく、トリの部に入っています。

「酉」(トリ)という字は、酒壺を表す象形文字から生まれました。最初は、下のとがった当時の酒壺の形ですが、後になるにしたがって、底が平たくなり、ついにはサンズイを付けて、液体を表すようになりました。

この「酉」(トリ)を使った漢字は、漢和辞典を調べると61字ありましたが、「酌」、「酩酊」など、酒にまつわる漢字が多い気がします。

さて、酒に関してはいろいろ言われます。例えば、「清酒は糖尿病によくない」などといいますが、日本酒と糖尿病には、直接的な関係はありません。アルコールは、1グラムにつき7キロカロリーあり、どんな酒でも同じですので、焼酎は糖分がゼロなのでカロリーが低いとか、血糖値が上がりにくいとか言いますが、そんなことはありません。高カロリーのおつまみと一緒に飲んだり、飲みすぎればそうなるかもしれませんね。

「ビールを飲みすぎると痛風になる」とよく言われますが、これは厳密に言うと、「ビール酵母が濾過されてしまったビールを飲みすぎると痛風になる」のだそうです。ビール酵母は、肝臓での尿酸の合成を押さえる効果があるそうですので、ビール酵母が入ったビールなら飲んでも大丈夫どころか、痛風にも効くそうです。

ただし、残念ながら、日本で発売されているビールのほとんどは、酵母が完全に取り除かれてしまつたビールです。

「二日酔いには迎え酒」。酒飲みがよく使う言葉ですが、これは考察するまでもないですね。二日酔いの根本的な治療方法は、体内に残留するアルコールを速やかに消滅させることですから、迎え酒はまったく逆療法で、二日酔いを忘れるために、また酔っ払うだけのことです。

また、「冷酒とチャンポンは悪酔いのもと」もよく言われる話です。冷酒は、お燶をしてある酒に比べますと、酔いの回りが遅いことや、冷酒としてよく飲む吟醸酒は口当たりがいいことから、ついつい飲みすぎてしまうだけであって、決して冷酒が悪いではありません。逆に、お猪口で熱燶を飲むのは、熱燶は酔いが早く回るのでそんなに飲めませんし、お猪口は、一杯分の量も知っているのでそんなに飲めないという利点があります。そして、チャンポンに関して言えば、いろいろな種類のお酒を飲んだからといって、体の中で化学反応を起こすではありません。これは、チャンポンをするいろいろなお酒を飲むことから、飲み口が変わってつい飲みすぎてしまうからだけなんです。

一方で、良い方向の言葉として「酒は百薬の長」があります。酒飲みの願望が込められた言い回しだけですが、それを差し引いても酒にはいろいろな効能があるのも事実です。実は、アルコールはもっとも副作用の少ない鎮静剤とも言えます。飲むことにより、精神の緊張をほどき、適量ならば血圧も下がります。酔いが醒めた後、何か特別な副作用が待っているかというと、そうでもありません。二日酔いによる気分障害は、飲みすぎによって生ずるわけで、ほどほどのお酒ではそんな事態には至りません。だいたい二合くらいまでの飲酒は、長生きに役立つというデータもありますが、量次第で、薬にも毒にもなるというのが、アルコールという物質の悩ましいところです。「酒は百薬の長 されど 万病の元」。酒税を多く納税いただくのはありがたいのですが、適正飲酒に努めましょう。

最後に、いま税務署では、「事業者のデジタル化」を推進しています。今回は、キャッシュレス納付のひとつ、「自動ダイレクト」の利用についてご案内します。自動ダイレクトは、「e-Taxを利用した口座振替による納付」です。特に、源泉所得税など、納付の機会が多い方にとって、大変便利な納付手段となっており、法人の皆様を中心に、多くご利用いただいております。納付書を作成して、金融機関の窓口へ赴く手間もなく、うっかり忘れもありません。毎月発生する源泉所得税の利用が便利かと思いますので、お帰りになられたら、署長がこんなこと言っていたと経理担当や税理士先生へお伝えください。